
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

VII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE SPORTIVE E GIOVANILI

Sport, Manifestazioni Sportive, Impianti Sportivi, Politiche Giovanili, Progetto Giovani

Seduta del 31 maggio 2023
    Verbale n. 5 della VII Commissione

 
L'anno 2023, il giorno 31 del mese di maggio alle ore 15.30, regolarmente convocata con lettera d'invito
protocollo Comune di Padova n.° 0244021 del 26.05.2023 a firma del Presidente della VII Commissione
Consiliare Paolo Roberto Sacerdoti, si è riunita presso la sede del Centro Culturale “San Gaetano”, nella
Sala “Spazio 35”, la Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

SACERDOTI Paolo Roberto Presidente P PEGHIN Francesco Mario* Capogruppo AG

COPPO Caterina V.Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P

MENEGHINI Davide V.Presidente P BIANZALE Manuel Capogruppo A

BERNO Gianni Capogruppo A MONETA Roberto Carlo Capogruppo A

TARZIA Luigi Capogruppo P ANDREELLA Elvira detta Etta Componente P

NALIN Marta Capogruppo A BEAN Pietro Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo A CACCIAVILLANI Bruno Componente A

CAVATTON MATTEO Capogruppo P DE LAZZARI Franca Componente A

*Il Capogruppo Peghin delega il Vice Presidente Meneghini

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
• il Capo Settore Gabinetto del Sindaco D.ssa Fiorita Luciano;
• la coordinatrice Ufficio Progetto Giovani D.ssa Laura Gnan

Sono presenti gli uditori della VII Commissione Gaetano Callegari e Silvio Decina.

Sono presenti i componenti dello staff Progetto Giovani: Cecilia Actis, Claudia Barato, Franco Berti, Anna
Difeo e Stefania Schiavon.

Segretari presenti: Massimiliano Cacco e Paolo Sattin.

Segretario verbalizzante: Paolo Sattin

Alle ore 15.45 il Presidente della VII Commissione Paolo Roberto Sacerdoti, constatata la presenza del 
numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Attività del Progetto Giovani;

2. Varie ed eventuali.

Presidente
Sacerdoti

Saluta i presenti; procede con l’appello nominale dei componenti della Commissione. 
Introduce  il  primo  punto  all’o.d.g  “Attività  del  Progetto  Giovani”,  ringraziando  in
particolare il Consigliere Bean, la Dottoressa Luciano e la Dottoressa Gnan per il loro
sostegno e dedizione al Progetto in causa. Spiega come la presente Commissione sia
stata convocata per fare il punto sulle attività dello stesso e come l’occasione sia altresì
propizia per far conoscere ad un pubblico più vasto anche gli spazi e strutture di cui
esso dispone. Lascia la  parola alla  D.ssa Fiorita Luciano,  in  qualità  di  Capo Settore
Gabinetto del Sindaco, cui afferisce il progetto.

D.ssa  Luciano
Fiorita

Ricorda come il Progetto Giovani sia in essere ormai da circa quaranta anni, ponendosi
come strumento di lettura della realtà giovanile cittadina. Fa presente come lo stesso,
pur  non  costituendo certo  l’unica  forma  di  politica  rivolta  ai  giovani  del  Comune di
Padova,  operi  creando  occasioni  di  partenariato  con  tutte  le  realtà  locali  che  si
occupano  di  tale  mondo.  Spiega  come  ritenga  l’occasione  propizia  anche  per  far
conoscere la realtà fisica e la collocazione del Progetto, compresi in particolare gli spazi
del  Centro  Culturale  Altinate  San  Gaetano.  Presenta  la  Dottoressa  Laura  Gnan,
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coordinatrice dell’Ufficio Progetto Giovani cui cede la parola. 

D.ssa  Gnan
Laura 

Ricorda  come  il  primo  embrione  del  Progetto  dati  addirittura  al  1986.  Rievoca  il
trasferimento  dalla  collocazione  originaria  in  Vicolo  Ponte  Molino  all’attuale
sistemazione. Illustra le caratteristiche della sede del Centro San Gaetano, ribadendone
la  contiguità  con  gli  spazi  della  Biblioteca Civica e  le  Aule  Studio  del  piano terra;
presenta altresì la  sede della riunione di  commissione odierna, la  Sala “Spazio 35”.
Rammenta  inoltre  la  presenza  di  una  sede  decentrata  in  Piazza  Caduti  della
Resistenza,  sede  del  PG  Lab.  Espone  per  grande  linee  l’attività  del  Progetto,
riassumendo le cifre della realtà giovanile cittadina: circa 44mila residenti nella fascia
d’età 15- 35 anni, 21mila circa studenti iscritti alle scuole superiori di cui oltre 10mila
residenti, 71mila studenti universitari. Presenta i membri dello staff intervenuti: Cecilia
Actis  (Referente  Area  Spazio  Europa),  Claudia  Barato  (Coordinatrice  Area
Comunicazione),  Franco  Berti  (Coordinatore  Area  InformaGiovani),  Anna  Difeo
(Referente  Area  Animazione),  Stefania  Schiavon  (Coordinatrice  Area  Creatività).
Introduce le varie aree operative del  Progetto, rammentando altresì  come presso lo
stesso siano attualmente operanti 26 volontari del Servizio Civile nazionale oltre a 4 del
Servizio Civile regionale. Rammenta al riguardo come il Comune di Padova si ponga
come  capofila  nella  gestione  del  finanziamento  disposto  dal  Piano  triennale  del
Dipartimento per le Politiche Giovanili e come referente amministrativo per altri Comuni
partecipanti.  Cede  la  parola  a  Franco  Berti,  in  qualità  di  coordinatore  dell’Area
InformaGiovani. 

Berti  Franco
(Progetto
Giovani)

Riassume  l’attività  del  Servizio  InformaGiovani,  esplicitando  come  lo  stesso  operi
principalmente nel campo della ricerca del lavoro. Spiega il supporto fornito nell’ambito
dell’orientamento  lavorativo,  dal  supporto  nella  scelta  dei  percorsi  formativi  alla
consulenza nella ricerca di opportunità di impiego. Spiega la funzione dello sportello
Eurodesk, volto ad informare sulle occasioni di mobilità internazionale tanto a titolo di
stage lavorativi  quanto come volontariato.  Ricorda come a tali  attività  si  affianchi  la
presenza di sportelli specialistici, seguiti da professionisti  dei vari settori: consulenza
legale, commerciale e del lavoro, attività d’impresa, ma anche uno Sportello d’Ascolto e
lo  Sportello  dedicato  alla  sensibilizzazione  in  tema  di  disturbi  alimentari.  Spiega
l’importanza che sta assumendo ultimamente lo Sportello “Casa Mia”, stante l’aumento
delle richieste di consulenza in tema di acquisto della prima abitazione. Lascia la parola
a Stefania Schiavon, coordinatrice Area Creatività.

Consigliere
Cavatton

Esce alle ore 15.59.

Schiavon
Stefania
(Progetto
Giovani)

Spiega come l’Area Creatività si ponga a servizio dei soggetti tra i 18 ed i 35 anni che
abbiano scelto la via della proposta artistica, promuovendo iniziative di formazione negli
ambiti correlati. Spiega inoltre come, previa una selezione dei relativi progetti, si dia la
possibilità  a  giovani  artisti  emergenti  di  valorizzare  le  proprie  idee.  Riassume  le
iniziative  volte  a  dare  sostegno  alla  creatività  giovanile  cercando  anche  la
collaborazione di altre realtà del territori. Menziona l’adesione del Comune di Padova,a
anche come componente del centro direttivo, al GAI (Associazione per il Circuito dei
Giovani  Artisti  Italiani),  network  di  39  Enti  tra  Comuni,  Province  e  Regioni  per
promuovere la circolazione di informazioni ed eventi correlati  alla creazione artistica.
Cita i  progetti  di  rigenerazione urbana,  miranti  a  riutilizzare temporaneamente  spazi
cittadini vuoti destinandoli ad eventi espositivi; menziona il progetto del MAC – Studi
d’Artista,  nel  quale  tramite  bando  vengono  temporaneamente  assegnati  tre  studi
d’artista  siti  in  Piazza De  Gasperi,  con  un  affitto  di  mille  Euro  mensili  interamente
finanziati dalla Regione. Ricorda le esperienze del “NODI- Manifesto d’Amore”, festival
espositivo,  del  “Dimore-  Residenza d’Artista”,  evento  di  confronto  protrattosi  per  tre
anni; cita il PG Lab di Piazza Caduti della Resistenza, già menzionato nell’intervento
della D.ssa Gnan, come spazio di ascolto,  confronto e partecipazione. Rammenta la
recente  esperienza  “Anime  Verdi”  nel  maggio  2023,  festival  dedicato  ai  progetti
territoriali  cittadini con l’apertura alla visita di giardini e spazi verdi normalmente non
accessibili. Passa la parola a Cecilia Actis, referente Area Spazio Europa.

Consigliere
Mosco 

Entra alle ore 16.12.

Actis Cecilia 
(Progetto 
Giovani)

Spiega  come  l’area  di  sua  competenza  sia  dedicata  alla  promozione  dei  progetti
europei di mobilità giovanile. Cita come principali programmi europei di riferimento il
Corpo Europeo di Solidarietà e l’Erasmus + (plus). Spiega come il Comune di Padova
sia  accreditato  dal  2021  presso  l’ESC  (European  Solidarity  Corps),  programma  di
volontariato  internazionale  integralmente  finanziato  dall’Unione  Europea,  costituendo
tanto Ente di invio (con 8 volontari inviati all’estero nel corso del 2023) quanto Ente di
accoglienza (attualmente, sono ospitati 2 volontari ESC). Illustra quindi il  programma
Erasmus + , con il quale l’Unione Europea ha messo a disposizione per il periodo 2021-
2027 circa 26 miliardi di Euro destinati a finanziare programmi formativi, compresi la
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mobilità individuale e lo sviluppo delle competenze digitali. Spiega come nell’ambito del
progetto sia compresa l’organizzazione del programma di scambi giovanili, con l’invio
all’estero di 4 partecipanti già effettuato nel corso del 2023 e la programmata partenza
di altri dieci nel corso della prossima estate, a fronte di 76 candidature per gli Youth
Exchanges. Sempre nell’ambito Erasmus + ricorda inoltre i Training Courses, attività
formative gratuite per educatori. 

D.ssa Gnan 
Laura

Interviene rammentando l’attività svolta presso le scuole cittadine. Cita in particolare
iniziative quali  i  Viaggi  della Memoria (nei luoghi della  Shoah), i  Viaggi del Ricordo,
patrocinati  dall’Associazione  Italia  /  Dalmazia  ed  i  percorsi  PCTO  (Competenze
Trasversali ed Orientamento) in tema di alternanza scuola- lavoro.

Claudia  Barato
(Progetto
Giovani)

Espone le funzionalità del sito web, illustrando la cura nell’indicizzazione dello stesso, la
frequenza delle consultazioni rilevate (circa 533.500) e la sua diffusione tramite canali
correlati,  principalmente Facebook ed Instagram. Spiega come la newsletter  del sito
comprenda un indirizzario di oltre 10mila iscritti, con circa 650 iscrizioni nell’ultimo anno.

Consigliere
Bean 

Ringrazia  i  membri  del  Progetto  Giovani  per  la  dedizione  all’iniziativa;  ribadisce
l’importanza dei temi esposti. 

Presidente
Sacerdoti

Lascia spazio ad eventuali domande o interventi.

Consigliere
Mosco

Interviene per aggiungere il proprio plauso al progetto, ribadendo l’alto livello dei risultati
raggiunti grazie alla competenza degli operatori coinvolti ed alla passione degli stessi.
Rivolge il proprio personale ringraziamento a tutto lo staff del Progetto Giovani.

Presidente
Sacerdoti

Si  unisce  al  plauso  ed  ai  ringraziamenti  allo  staff.  Auspica  sia  mantenuta  l’offerta
informativa  in  merito  alle  attività  del  Progetto  Giovani  ed  in  particolare  per  quanto
relativo al tema degli affitti. 

Consigliere
Meneghini 

Esce alle ore 16.53.

Consigliere
Bean 

Interviene ribadendo l’importanza dell’offerta informativa in materia di prima casa ed
auspicando la creazione di un apposito sportello dedicato all’emergenza abitativa.

Consigliere
Mosco

Esce alle ore 16.55.

Consigliere
Coppo

Esce alle ore 16.56.

Presidente
Sacerdoti

Prende atto che non ci sono ulteriori richieste di intervento. 
Ringrazia tutti i presenti per la partecipazione. 
Alle ore 16.57 dichiara conclusa la seduta di Commissione.

    Il Presidente della VII Commissione
                                                                                            Paolo Roberto Sacerdoti

Il segretario verbalizzante
        Paolo Sattin
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